

1. 発言の要旨

(1) 開会のあいさつ

【市長】

皆さん、こんばんは。暑い日がまだまだ続きますが、いかがお過ごしでしょうか。これからも、残暑厳しい日が続くと思いますが、どうぞご自愛いただきたいと思います。

今日は、暑い中をタウンミーティングにお越しくださいませ、ありがとうございます。タウンミーティングもおかげさまで21回目です。今まで平均して、毎回100名ほどいらっしゃいます。既に20回開催しているので、約2,000名の市民の皆さんにご参加いただきました。今まで、

コミュニティ協議会との共催という形で地域版のタウンミーティングをずっとやってきましたが、一巡をして、二巡目の地域別のタウンミーティングも行っていくという中で、さらにもう少しテーマを絞って意見交換したらどうかという声もいただきましたので、今年からテーマ別のタウンミーティングもあわせてやっていこうということで開催しています。

これまで「商店街の振興」というテーマで2回行いました。テーマ別の3回目は、「災害に強いまちづくり」です。今日の地震、皆さん気づかれたでしょうか。震度は2だそうです。結構揺れたかと思いますが、茨城県で震度4ということで、その程度の震度でも結構揺れて心配します。

今年は大きな地震が国内外でありました。中国四川省の大地震もまだまだ復興中ということで、これから何年か、かかるかと思います。国内でも幾つかの都市で地震がありました。本市の友好都市である岩手県遠野市でも、今年7月に震度4弱の地震がありましたが、ほとんど被害がなかったとのこと。こちらの地域で震度4を超えるような地震があったら、もっと被害が出てくるのではないかと感ずるところですが、遠野市によると、耐震に強い建物をつくっているから被害が少なかったということです。地震が多いということで、市民の地震に対する意識が大変高い地域だと思います。

武蔵野市でも、ぜひ安心・安全なまちづくりをともに進めていきたいと思っています。今日は防災がテーマです。地震だけではなく、地震・水害・火災等、さまざまな災害からこのまちを守って、被害の少ない、けがの少ない安心して住み続けられるような都市を一緒につくっていききたいと思います。

今日は、武蔵野市民防災協会と武蔵野消防署に協力いただいて、このタウンミーティングを開催しています。さらに、自主防災組織の皆さんにも参加をいただいております、さまざまなご意見をいただきたいと思います。

時間が2時間ほどですが、最初に私と消防署から話をし、それをもとにその後の意見交換をしたいと思います。2時間ですが、密な意見交換にご協力いただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

